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JMI 网络课堂（第二期）  

《等候神與住在主裏》 
賴淑芳牧師 05/29/2015 

 

約翰15:4-5你們要常在我裏面、我也常在你們裏面。枝子若不常在葡萄樹上、自

己就不能結果子．你們若不常在我裏面、也是這樣。我是葡萄樹、你們是枝

子．常在我裏面的、我也常在他裏面、這人就多結果子．因為離了我、你們就不

能作甚麼。你們要常在我裏面, 我也常在你裏面, 這是住在主裡的關係, 是我們與主有

親密的連結, 在安靜等候神時, 心思意念是思想主, 仰望主,  在這樣的學習與操練, 不知不

覺,,等候神就把我們帶進與主連結, 越來越深, 如同枝子與葡萄樹的關係. 我們常在主裏

面, 主也常在我裏面, 這人就多結果子. 我們與主聯結有多深, 生命所結出的果子有多少. 

因此. 安靜等候神是一條通天的道路, 把我們帶進更深的與主連結裏. 周牧師在書中說到, 

安靜等候神是與主綁在一起. 我們花在等候神的每一分鐘, 主都在進行內在生命的建造, 

我住在主裏面, 主也住在我裏面, 每一分鐘都沒有浪費. 所以大衛在詩篇84:10在你的院

宇住一日、勝似在別處住千日．寧可在我 神殿中看門、不願住在惡人的帳棚裏。

當等候神時沒有甚麼感覺和動靜,這時我們要越過感覺, 進入信心, 要憑信心, 要相信主就

在我的面前, 祂離我不遠, 與我很近, 當我在思想祂時, 就是與主連結, 與主綁在一起, 這

樣的連結, 是內在生命的建造, 每一分鐘主都在建造. 這樣漸漸地操練, {與神同在} 的意

識感會越來越深. 知道我不須說甚麼話, 就能體會主在我的四圍, 主與我同在.也就是說, 

在任何的光景,  知道主與我同在. 過去遇到事情時, 我們會去找人訴說幫忙, 當{與神同在}

的意識感越來越清晰時, 人會有一個生命的轉變. 在遇事時, 第一時間我們會找神, 因為

知道祂住在我裏面, 成為我隨時地幫助. 就能體會到詩篇說的, 我要向山舉目, 耶和華是

我的幫助者. 漸漸地, 會如同大衛一樣, 將尋求神成為首要的.  

 

詩篇23 等候神所帶來的好處 

23:1耶和華是我的牧者．我必不至缺乏。  

這是指神是我的供應者, 我們等候神, 信心軟弱時祂供應我信心, 身體疲乏時, 祂賜給我

能力, 祂藉者神的話和聖徒的禱告, 供應我靈裏和身體所需的能力.  在祂的話和祂的靈裏, 

特別供應我精神方面的需要, 我缺乏愛心, 祂賜給我愛心. 沒有信心, 祂賜給我信心. 心情

低落時, 祂會用喜樂膏我, 這是何等喜樂的事.  所以我們說祂是我的牧者, 我必不致缺乏.  
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23:2他使我躺臥在青草地上、領我在可安歇的水邊。  

這是指進入祂的安息與平安. 這安息是金錢買不到的, 這安息是神的寶庫. 在等候

神時, 祂帶我們越過外在的環境, 進入到神裏面的平安,在心裏面享安息. 所以安靜

等候神是進入神寶庫的道路.  

 

23:3他使我的靈魂甦醒、為自己的名引導我走義路。  

這位神是我們的引路者, 引導我們走神的道路, 走向真理,使我們靈魂甦醒. 就如主說: 祂

是道路, 真理, 生命. 在等候神時, 向主禱告, 將自己的憂慮與問題交給主, 等候祂來引導. 

當基督徒在跟隨主時, 不要走在主的前頭,要一步一步跟隨主.  要跟著主的話與主在我們

心裡的觸摸. 當神引導我們時, 有時是一個意念, 有時是一個靈裏的觸摸,有時是平安或不

平安的感覺,或是用我們可以明白的圖像,和聖經的話語. 當我們遇到問題而無法處理時, 

學習不要走在神的前頭, 學習不按心中的意念來回答問題, 學習將內心著急的意念放下, 

來到主前問主如何解決. 將這事交給主, 心裏不被這事攪擾, 不亂做決定. 我對於重大和

測不透的事, 我不敢做, 怕不是出於神的心意, 唯恐擾亂了我的心. 當我們很誠心, 謙卑跪

在主前, 安靜等候祂, 有時祂透過別人的話來引導, 有時祂顯明一個環境, 有時是聖經的

一段話給予清楚的指示, 有時在禱告, 與人談話的不經意間, 祂給一句話讓我們心裏明白, 

使我靈魂甦醒. 漸漸地, 就進入行在祂話語光中. 這是何等有福的生命啊.  

 

23:4我雖然行過死蔭的幽谷、也不怕遭害．因為你與我同在．你的杖、你的竿、

都安慰我。這說到祂的保護, 祂的話就是祂的杖, 祂的竿, 祂常用此來安慰我 . 有時

我們在一個很艱難的狀況, 也無法向人訴說 , 這時要信靠神, 要信任祂, 祂絕對可以

帶我們走過生命的幽谷. 當我們這樣經歷神後, 我們會更愛祂, 會放下世俗的看法, 

行祂所吩咐我們行的 . 有時我們必須獨自來到神面前, 尋求祂, 直接與他面對面, 祂

會告訴我們發生了甚麼事情, 如何解決, 就會認定祂是一切問題的答案 . 漸漸地, 我

們在心裡面真實地認識祂. 我們會更愛祂.  

23:5在我敵人面前、你為我擺設筵席．你用油膏了我的頭、使我的福杯滿溢。  

在爭戰的時, 我們的神走在前頭, 祂替我們爭戰. 我們不要自己爭戰 , 要退回內室, 

退回磐石穴中, 安靜等候神為我們爭戰, 因此, 認識了神是平靜風浪與為我們爭戰

的神. 祂是祝福我們的神.無論是順境, 逆境, 我們要來到祂面前, 不憑感覺, 要憑信

心, 在信心中, 祂與我同在,祂在引導我, 在信心中, 祂用油膏了我的頭, 使我的福杯
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滿溢. 我每天早晨等候神結束時, 在信心中, 我求主耶穌給我祝福 , 領受神的膏油, 

存感恩的心,當走出內室, 出去服事時, 就感受到神與我同在,遇見神的榮耀, 凡事盡

都順利.    

 

23:6我一生一世必有恩惠慈愛隨着我．我且要住在耶和華的殿中、直到永遠。  

我們認識這位神, 不斷地在經歷中認識祂, 我們的心就會越來越愛祂. 愛慕耶穌不僅在敬

拜中愛祂, 更是在生活中經歷祂, 在話語中跟隨祂, 經歷到祂全然信實, 滿有智慧, 就會在

心裏更深地戀慕祂, 時刻思念主, 時刻與祂綁在一起, 時刻思想祂, 慢慢就會在生活中經

歷祂. 等候神的生活是在信心裏開始, 領受祝福,在信心裏結束. 結束時, 求主給我們這一

天的祝福. 宣告今天凡事都順利. 我們要支取信心的大能, 當我們出去服事時, 就藏在祂

的恩膏裏, 藏在祂的保護裏,漸漸地, 愛慕祂, 認識祂, 就會常常思想祂, 進入了與神同在的

生活了.   

 

84:11因為耶和華 神是日頭、是盾牌、要賜下恩惠和榮耀．他未嘗留下一樣好處、

不給那些行動正直的人。84:12萬軍之耶和華阿、倚靠你的人、便為有福。  

當等候神結束時, 我們跪下來, 領受神給的恩惠與榮耀. 在信心中開始, 結束於領受信心

的大能.  

 

等候神與渴慕的心 

我們要向神求一個渴慕的心, 讓我們等候神不間斷, 求主給我們飢渴感,就來到主面前等

候祂, 求主來飽足我們的心.  

4:3以利沙說、你去、向你眾鄰舍借空器皿．不要少借、  

4:4回到家裏、關上門、你和你兒子在裏面、將油倒在所有的器皿裏、倒滿了的放

在一邊。 

4:5於是婦人離開以利沙去了、關上門、自己和兒子在裏面．兒子把器皿拿來、他

就倒油． 

4:6器皿都滿了、他對兒子說、再給我拿器皿來。兒子說、再沒有器皿了、油就止

住了。 

這段經文是說, 神做事的屬靈原則,是照著我們的渴慕來行. 求神給我們一個不滿足,對神

的飢餓. 當等候神,神在恩膏我們, 如果我覺得夠時,神的恩膏就停止了.  每天都要為自己

準備空瓶子,來盛裝恩膏,  再也不要向神說我滿足了. 我們裏面永遠要有一個空位, 是留
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給神的. 是來愛耶穌的, 是讓主耶穌進來與我同坐席. 我們永遠不要說我的器皿滿了, 以

致膏油就止住了.  

 

禱告: 願主耶穌賜給弟兄姊妹一生一世都渴慕神. 一生一世都倒空自己,好讓你天天充滿

我, 天天向你要生命的糧食,成為我的飽足.  

 

詩歌:我時刻要你 

我每時刻需你，救主恩深；誰有柔聲似你，足慰我心。 

我每時刻需你，與我親近；魔鬼若來試探，使我的勝。 

我每時刻需你，或憂或樂；主若不來同居，我就枉活 

我每時刻需你，賜我恩言；願主寶貝應許，於我成全。 

我每時刻需你，主旨遵行；天天查考聖經，到主再臨。 

我需你，主，我需你，每時刻我需你；哦主，現在賜恩力，我來就你！ 

 

周牧師的勉勵;  

操練安靜等候神, 所得著的就是耶穌, 單單愛耶穌, 如同羅炳森師母為了耶穌, 甚麼都不

要了. 像保羅所說的, 唯有耶穌是一切,又在一切之內, 以得著耶穌基督為至寶. 因為他們

如此愛耶穌, 他們的生命所流出來的就是耶穌. 當提到耶穌時, 不單是想到拿撒樂人耶穌, 

要想到是內在生命的寶貴與內容, 如, 愛, 謙卑,憐憫, 柔和, 公義...這一切都是耶穌基督的

內容. 有一位聖徒說: 你要完全得著耶穌, 必須要完全捨棄自己.捨棄得多,得著得多.  

等候神就是得著生命之道,需要花很多的年日, 需要恆久忍耐, 不顧艱難, 操練的年日越多,

得著耶穌就越多.我在這方面以投資五十年了, 我所得著得不知有多少.  剛開始操練時會

遇到許多困難,但神會按我們的心願幫助我們,  投資多, 就得著多. 神是不偏待人的, 主說, 

耶穌說、我實在告訴你們、人為我和福音、撇下房屋、或是弟兄、姐妹、父母、兒女、

田地。沒有不在今世得百倍的、就是房屋、弟兄、姐妹、母親、兒女、田地、並且要

受逼迫．在來世必得永生。當我放下, 過一個等候主的生活,走上內在生活的道路, 世界

對我的吸引就越來越淡, 好像我也不在世界求甚麼了, 而神給我的是足足有餘了. 我鼓勵

大家不要放棄, 專心等候神,要記住,我們親近神,神就親近我們. 祂昨日, 今日到永遠都是

一樣的. 神一直與我們同在. 不會離棄我們. 祂要與我們同在, 直到世界的末了.  
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